
LES MISSIONS

Sur le théâtre de la guerre sud-africaine

NOUS avons, il y a plusieurs mois déjà, jeté nos regards sur le théâtre de la guerre anglo-boer : il nous semble qu'il y a lieu de le faire de nouveau pour nous rendre compte de l'état actuel des missions de l'Afrique australe.

Dans l'ancien Etat libre d'Orange, désigné, maintenant, par les Anglais, sous le nom de colonie de la rivière Orange, la guerre a complètement détruit le collège de Clocolan, et il a été impossible, dans le courant de l'année dernière, de visiter les catholiques dispersés ; d'autre part, six missionnaires oblats de Marie servant comme aumôniers militaires, l'apostolat proprement dit a dû être entravé. La mort de Mgr Gaughran, décédé le 15 janvier 1901, a dû aussi être une cause d'arrêt dans les progrès de la mission. Néanmoins, les écoles de Kimberley, Beaconsfield, Mafeking et Bloemfontein ont été suivies par un grand nombre d'enfants aussi bien non catholiques que catholiques ; on a commencé à bâtir un oratoire qui servira, en même temps, d'école pour la population indienne, à Kimberley où l'on a pu agrandir aussi l'école des Frères. On a construit une chapelle à Vryburg dans le Betchuanaland. Ce pays fut détaché